

Protokoll der Jahresversammlung **Samstag, 28. April 2018, Wehratalhalle, Todtmoos**

1. Begrüssung

Der Präsident David Wälchli begrüsst die anwesenden Mitglieder und Gäste zur 93. Jahresversammlung der FBVH in der Wehratalhalle in Todtmoos. Die FBVH wurde anlässlich der 750-Jahrfeier von Todtmoos eingeladen, ihre Jahresversammlung hier abzuhalten. David Wälchli dankt der Gemeinde Todtmoos für die Einladung und allen Beteiligten, insbesondere dem Hauswart Dieter Bühler für die gute Vorbereitung und den Einstieg mit Kaffee und Kuchen.

Ein besonderer Gruss geht an Hannes Burger, Verein Museum Schiff, und Heinz Schmid, Vertreter Stiftung Pro Fricktal.

Entschuldigt haben sich: Dr. Martin Kistler, Kurt Villiger, Kurt Bischofberger, Luciano Calta-na, Theo Schaad, Ruth Reimann und Anita Stocker.

Die Traktandenliste wird von der Versammlung genehmigt.

2. Protokoll der Jahresversammlung vom 7. April 2017

Das Protokoll wurde im Internet aufgeschaltet zum Herunterladen und Ausdrucken, es liegt heute auch auf. Der Präsident bedankt sich bei der Protokollführerin.

Aus der Versammlung werden keine Fragen zum Protokoll gestellt, es wird in der vorliegenden Form von den Anwesenden genehmigt.

3. Jahresbericht des Präsidenten und der Fachgruppen

Eine ausführlichere Fassung des Jahresberichts 2017 ist in der Jahresschrift, die demnächst herauskommt, nachzulesen.

Es haben wiederum drei Wintervorträge stattgefunden. Die Spurguppe des Vorstandes bemüht sich, für jedes Jahr ein vielfältiges Programm zusammenzustellen. Die Vorträge stiessen auf Interesse, die Anlässe waren sehr gut besucht. Auch haben sich die verschiedenen Vortragsorte inzwischen gut etabliert. Die Ausflüge hatten ebenfalls positives Echo und waren gut besucht.

Das Hauptgewicht der Tätigkeit der FBVH lag im vergangenen Jahr auf der Installierung der neuen Homepage. Der Einsatz unseres Vorstandsmitgliedes Andreas Meier und des externen Beraters Luc Wenger war enorm und wird vom Präsidenten herzlich verdankt. Luc Wenger erhält vom Präsidenten ein Präsent.

Aufarbeitung Sammlung Werner Brogli: Mit Beiträgen von Swisslos, der Stiftung Pro Fricktal und durch Spenden verschiedener Gemeinden kann dieses grosse Projekt zur Bewahrung des Lebenswerks von Werner Brogli finanziert werden. Geplant sind eine entsprechende Publikation und eine Ausstellung im Fricktaler Museum. Werner Brogli äussert sich

kurz zu seinen Funden und der spannenden Aufarbeitung, die immer wieder Überraschendes zutage fördert.

4. Jahresrechnung 2017 / Entlastung des Vorstandes

Jean Wenger stellt den Anwesenden die Jahresrechnung 2017 vor. Sie ist aufgrund der Vielschichtigkeit, insbesondere des separat geführten Fonds zur Aufarbeitung der Sammlung Brogli, etwas komplizierter als üblich.

Die Erfolgsrechnung weist einen erfreulichen Gewinn von Fr. 9'570.52 aus. Die höheren Mitgliederbeiträge, die gute Zahlungsmoral der Mitglieder und der Eingang von Spenden im Rahmen des Budgets haben zu diesem positiven Resultat geführt. Zudem wurden auch viele Bücher verkauft.

Beim Aufwand merkt der Kassier an, dass die Jahresschrift und die Vorstandsarbeit günstiger als budgetiert ausfielen. Es resultieren tiefere Auslagen im Betrag von rund Fr. 5'000.

Bilanz:

Das Umlaufvermögen beträgt gut Fr. 114'000, das Eigenkapital beläuft sich auf Fr. 51'406.34 Dazu kommen Rückstellungen für offenen Rechnungen, Eigenkapital, Fond für die Sammlung Werner Brogli sowie der Gewinn 2017.

Adrian Hüsler verliest den Revisionsbericht. Die Revisoren haben bei ihrer Prüfung am 9. April 2018 sauber dokumentierte Unterlagen und eine gut geführte Rechnung vorgefunden; sie empfehlen der Jahresversammlung die Genehmigung der Jahresrechnung.

Die Jahresrechnung 2017 und die Entlastung des Vorstands werden ohne Diskussion einstimmig angenommen. David Wälchli bedankt sich bei Jean Wenger für die sorgfältige Arbeit.

5. Budget 2018

Der Kassier Jean Wenger präsentiert für 2018 ein ausgewogenes Budget in ähnlichem Rahmen wie im Vorjahr. Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert.

Das Budget wird mit grossem Mehr genehmigt.

6. Tätigkeitsprogramm 2018

Die am 27. Mai 2018 geplante Frühjahrsexkursion nach Freiburg ist bereits ausgebucht.

Die Herbstexkursion am 22. September 2018 nach Muttenz ins Freidorf wird von Werner Brogli organisiert. Wir besuchen die Siedlung Freidorf, die in den 1920-er Jahren als Bau- und Sozialprojekt konzipiert und realisiert wurde. Wir werden eine interessante Führung erleben.

7. Verschiedenes

Andreas Meier stellt die neue Homepage vor. Die Firma cms-box ist für die technische Seite der Entwicklung und künftig für die Wartung zuständig. Die Homepage ist seit Dezember 2017 aufgeschaltet. Alle Aktivitäten, Aktuelles und die wichtigen Infos sind dort zu finden, zudem Links zu vielen interessanten Sites. Künftig werden auch alle Publikationen „Vom

Fricktal zum Schwarzwald“ einsehbar sein. Geplant ist zudem auch ein Regio-Wiki. Aktuell wird die Homepage durchschnittlich rund 560-mal pro Monat angewählt.

Es zirkuliert eine Liste für E-Mailadressen, damit der Vorstand auch auf diesem Weg vermehrt mit den Mitgliedern kommunizieren kann.

David Wälchli dankt den Anwesenden für das Vertrauen, das der Vorstand genießt. Er schließt den offiziellen Teil der Jahresversammlung.

Nach einer kurzen Pause folgen die Begrüßungsvoten von Frau Janette Fuchs, Bürgermeisterin Todtmoos, Herrn Georges Winet, Gemeindeamman Hornussen, und Herrn Regierungsrat und Landammann des Kantons Aargau, Alex Hürzeler. Anschliessend referieren Dr. Linus Hüsler und Charly Herzog über die Fricktaler Wallfahrt nach Todtmoos.

Obermumpf, im Mai 2018

David Wälchli
Präsident

Ursula Stocker-Glätli
Aktuarin